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Stadt Stadtallendorf
Fachausschuss Stadtentwicklung, Bau,
Umwelt und Landwirtschaft
- Die Vorsitzende -

35260 Stadtallendorf, 01.03.2022

Niederschrift
über die öffentliche Sitzung des Fachausschusses für
Stadtentwicklung, Bau, Umwelt und Landwirtschaft

Sitzungstermin: Donnerstag, 03.02.2022
Sitzungsbeginn: 19:33 Uhr
Sitzungsende: 20:03 Uhr
Ort, Raum: Stadthalle Stadtallendorf, Bahnhofstraße 2, 35260

Stadtallendorf

Anwesend sind:

Frau Handan Özgüven
Frau Emel Agca
Frau Alexandra Baader
Herr Markus Becker
Herr Florian Botthof
Herr Werner Hesse
Herr Levent Kurt
Herr Berthold Littich Vertreter für Herrn Stv. Bürckenmeyer
Herr Stefan Rhein
Frau Ilona Schaub Vertreterin für Frau Stv. Quirmbach
Herr Helmut Weber

Bürgermeister:

Herr Christian Somogyi

Vom Magistrat:

Herr Jürgen Behler

Stellv. STVVorsteher/in:

Herr Bernd Weitzel

Fraktionsvorsitzende:

Herr Winand Koch
Herr Klaus Ryborsch
Herr Manfred Thierau

Von der Verwaltung:

Herr Patrick Fischer
Frau Sarah Wieber

Schriftführer:

Herr Peter Schunk

Entschuldigt fehlen:

Herr Tobias Bürckenmeyer
Herr Michael Goetz
Frau Ulrike Quirmbach
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Tagesordnung:

1 Eröffnung und Begrüßung
2 Beratung von eingegangenen Anträgen

Beschlüsse
3 Haushaltssatzung 2022 und Investitionsprogramm 2021 bis 2025 - 2. Lesung und

Beschlussfassung
Vorlage: FB1/2021/0148

4 Wirtschaftsplan der Stadtwerke Stadtallendorf für das Wirtschaftsjahr 2022 - 2.
Lesung und Beschlussfassung
Vorlage: FB5/2021/0020

5 Wirtschaftsplan 2022 - Eigenbetrieb "Dienstleistungen und Immobilien" - 2.
Lesung und Beschlussfassung
Vorlage: DuI/2021/0025
Kenntnisnahmen

6 Beschlusskontrolle
7 Berichte aus den Verbandsversammlungen
8 Mitteilungen
8.1 Aufstellung des Regionalplanes
8.2 Deutsche Glasfaser
9 Verschiedenes
9.1 Bestattung in einem Baumurnengrab
9.2 Besichtigung der Baustelle der A 49

Inhalt der Verhandlungen:

Zu 1 Eröffnung und Begrüßung

Die Ausschussvorsitzende Frau Özgüven eröffnet die Sitzung und begrüßt die
anwesenden Mitglieder, die Stadtverordnetenvorsteherin und ihre Stellvertreter,
die Mitglieder des Magistrats, an der Spitze Herrn Bürgermeister Somogyi, von
der Verwaltung Herrn Patrick Fischer und Frau Sarah Wieber sowie den
Schriftführer Herrn Schunk.

Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen, Einwände ergeben sich nicht.

Die Ausschussvorsitzende erinnert an die kürzlich verstorbene Landrätin Kirsten
Fründt und an den ebenfalls verstorbenen Ehrenvorsitzenden der
Stadtverordnetenversammlung, Herrn Helmut Rohm. Die Anwesenden erheben
sich dazu von ihren Plätzen.

Zu 2 Beratung von eingegangenen Anträgen

Es liegen keine Anträge vor.

Zu Beschlüsse

Zu 3 Haushaltssatzung 2022 und Investitionsprogramm 2021 bis 2025 - 2. Lesung
und Beschlussfassung
Vorlage: FB1/2021/0148

Herr Bürgermeister Somogyi erläutert die Vorlage. Der Ergebnishaushalt schließt
mit einem Überschuss ab. Daher müsse kein Haushaltssicherungskonzept
aufgestellt werden. Im Bereich des Fachausschusses IV seien Investitionen von
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5,9 Millionen Euro geplant. Im Gesamthaushalt und den Wirtschaftsplänen seien
das DIZ, die Kindertagesstätten und das Feuerwehrgerätehaus die größten
Einzelinvestitionen. Diese würden vom Fachbereich 4 begleitet. Der Haushalt
sieht weder Kassen- noch Investitionskredite, also keine Neuverschuldung vor.
Die heimischen Wirtschaftsbetriebe seien auf die Herausforderungen gut
eingestellt.

Beschluss:

Der vom Magistrat aufgestellte Entwurf

1. der Haushaltssatzung 2022 und

2. des Investitionsprogramms 2021 bis 2025

wird beschlossen.

Abstimmungsergebnis: 7 dafür
4 Enthaltungen

Zu 4 Wirtschaftsplan der Stadtwerke Stadtallendorf für das Wirtschaftsjahr 2022 -
2. Lesung und Beschlussfassung
Vorlage: FB5/2021/0020

Der Sachverhalt wurde unter TOP 4 mitverhandelt.

Beschluss:

Der beigefügte Wirtschaftsplan der Stadtwerke für das Wirtschaftsjahr 2022 wird
in der vorliegenden Fassung beschlossen.

Abstimmungsergebnis: 7 dafür
4 Enthaltungen

Zu 5 Wirtschaftsplan 2022 - Eigenbetrieb "Dienstleistungen und Immobilien" - 2.
Lesung und Beschlussfassung
Vorlage: DuI/2021/0025

Der Sachverhalt wurde unter TOP 4 mitverhandelt.

Beschluss:

Der beigefügte Wirtschaftsplan 2022 des Eigenbetriebes „Dienstleistungen und
Immobilien“ für das Wirtschaftsjahr 2022 wird in der vorliegenden Fassung
beschlossen.

Abstimmungsergebnis: 7 dafür
4 Enthaltungen
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Zu Kenntnisnahmen

Zu 6 Beschlusskontrolle

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Zu 7 Berichte aus den Verbandsversammlungen

Es liegen keine Berichte vor.

Zu 8 Mitteilungen

Zu 8.1 Aufstellung des Regionalplanes

Herr Bürgermeister Somogyi geht auf die anstehende Änderung des
Regionalplanes Hessen ein. Zu diesem Thema habe am 31.01. eine
Videokonferenz des Regierungspräsidiums stattgefunden, bei der der Plan
ausführlich erläutert wurde. Derzeit würden in der Verwaltung alle Fachbereiche
beteiligt. Alle Anmerkungen der Verwaltung und der Firmen würden gesammelt.
Anschließend findet die parlamentarische Beratung statt, in der weitere
Ergänzungen aufgenommen werden könnten.

Herr Stv. Ryborsch führt Beschwerde darüber, dass die Politik nicht rechtzeitig
eingebunden worden sei. In dem Plan sei auch enthalten, dass Stadtallendorf und
Kirchhain künftig ein verbundenes Mittelzentrum bildeten. Herr Stv. Hesse
antwortet, dass dieser Umstand bereits durch den Landesentwicklungsplan
festgelegt worden sei und nicht durch den Regionalplan überwunden werden
könne. Die Planungsbehörde habe sich rechtzeitig an die Kommunen gewandt.

Herr Bürgermeister Somogyi ergänzt, dass die Bundeswehr ebenfalls
eingebunden worden sei.

Zu 8.2 Deutsche Glasfaser

Herr Bürgermeister Somogyi geht auf die Aktivitäten der „Deutschen Glasfaser" in
Stadtallendorf ein. Am 11.01. sei eine sog. Multiplikatorenveranstaltung
durchgeführt worden, am 26.01. eine Bürgerinformation. Es sei bisher schon eine
gute Quote von Anschlusswilligen erreicht worden. Die Aktivitäten konzentrieren
sich auf die Kernstadt und die südlichen Stadtteile. Die Firma baue eine eigene
neue Infrastruktur auf, ohne die vorhandene der Telekom zu nutzen.

Zu 9 Verschiedenes

Zu 9.1 Bestattung in einem Baumurnengrab

Herr Stv. Weber gibt die Beschwerde eines Bürgers weiter, der trotz der
entsprechenden Änderung der Friedhofsgebührenordnung nicht wie gewünscht
seine Mutter in einem Baumurnengrab habe beerdigen können.

Herr Schunk stellt klar, dass die Beerdigung wie gewünscht stattfinden könne. Die
Baumurnengräber können rechtzeitig zur Verfügung gestellt werden. Der
Beschwerdeführer sei unterrichtet worden.
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Zu 9.2 Besichtigung der Baustelle der A 49

Frau Ausschussvorsitzende Özgüven erinnert an die zugesagte Besichtigung der
Baustelle der A 49. Herr Bürgermeister Somogyi antwortet, diese sei für den
Zeitraum März/April vereinbart. Die Dauer sei für ca. 2 ½ Stunden angesetzt, es
müsse für die Veranstaltung ausreichend lange hell sein.

Handan Özgüven Peter Schunk
Vorsitzende Schriftführer


